

砺波市議会 11月定例会での市政一般質問

(注) 一般質問は3項目で、うち2項目を掲載。質問・答弁は全文ではなく、要旨のみの掲載しています。

● 保育・幼児教育の支援について

①施設の民営化を進めている中で、保育士などの採用計画や支援策を問う

今年度末で鷹栖保育所、令和4年度末には庄川地域の4つの保育所が統合した民間による認定こども園の開設が予定。このような中、保育士等は、引き続き、他の公立の施設に異動して保育業務にあたる。

保育所や認定こども園は、午前7時30分から園児の受入れを始め、最長で午後7時まで預かる施設であり、正規の保育士のほか、短時間で勤務する職員など、様々な就労形態で成り立っている。

このように、多様な働き方で運営されていることから、県の関係課と連携を図つての潜在保育士の確保や、ハローワークへの求人募集、保育士仲間からの情報収集のほか、広報となみや市ホームページに掲載するなど、様々な手法で人材の確保に努めたい。

また、職員の採用計画については、民間施設の開設による退職希望や、定年退職する職員の人数など、その年度毎の職員数を勘案するとともに、子どもの出生数や入園情況を見極め、必要な保育士数の確保と配置に努めたい。

②保育所等において障がい児や医療的ケア児を受入れる体制づくりや環境整備を問う

現在、市内の公立と民間合わせた15の保育所・認定こども園のうち、看護師が配置されているのは6園。

国の制度において、「医療的ケア児」を包括的に保育するためには、まず全ての園で日常的に医療行為が必要な園児を把握し、医療・福祉・教育に携わる関係部署が連携し認識を共有することが大切である。

看護師の業務は、乳児の健康観察や医療的見地からの保育者や保護者へのアドバイスが主な役割であり、看護師が配置されていない保育所への巡回を行ながながらの指導を行いたい。

今後、保育士が医療の知識を取得するために必要な研修に参加し看護師に学びながら、保育の中に医療的な視点と対応方法を学んでいく必要がある。

そのためにも、看護師の人員確保はもとより、多くの課題を想定しながら検討や改善を行っていく必要があり、園医や保護者また主治医の意見を踏まえて対応していかたい。

● 地域経済の活性化について

①今後のとなみブランドの推進策を問う

市ホームページでの魅力発信や「となみのめぐみフェア」・観光列車「べるもんた」内での展示・販売などで、となみブランドの周知に努めている。

砺波市観光協会のホームページにおいて、大門素麺やチューリップ切花などの通信販売を行っており、新たにECサイト(電子商取引)を開設し、となみブランドやその加工品についても販売を計画。

今後、ブランディングセミナーや市外でのPRキャンペーンを計画しブランド力の更なる向上に努めたい。

②観光に優しい二次交通体系の充実を問う

自家用車以外で訪れる観光客に対する二次交通体系については、課題がある。

本市ではこれまで、「砺波チューリップフェア」や「花しょうぶ祭り」、「コスモスウォッキング」などのイベント開催時に、砺波駅やイベント会場間とのシャトルバス運行を行い、臨時的な二次交通の整備に努めてきた。

また、宿泊事業者においては、自社のバスなどによる砺波駅への送迎やタクシー事業者による市内全域の観光施設を周遊するとなみ野ツアーや庄川遊覧船を巡る観光タクシーモデルコースを設定している。

今後、「どのくらいの需要があり、経済効果が得られるのか」そのような点もしっかり見極めたい。

③ふるさと納税や企業版ふるさと納税の推進策を問う

10周年を迎える「KIRAKIRAミッション」にガバメントクラウドファンディングを利用した。

また、「ここにちは新生児はぐくみ事業」を「となみっ子応援基金を活用した事業」として開始、今後、本市が取り組んでいる事業の内容を具体的に知っていただき寄附額の増加につなげたい。

企業版ふるさと納税は、官民連携による地方創生のさらなる充実や活性化を図る重要な制度であり、PR強化に努め、企業との包括連携協定締結時や既に協定締結している企業へ積極的に働き掛けたい。

後援会だより

第3号 R4.1.14

向井みきお

感謝の気持ちを持って「となみ」のために尽くします



H P

URL: <https://www.mukai-mikio.jp/>



f

facebook



twitter



Instagram



新年のごあいさつ

向井 幹雄

新年明けましておめでとうございます。

皆さまにおかれましては、令和4年の新春を健やかにお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は皆さま方からの絶大なるご支持、ご支援を賜り心から御礼申し上げます。

さて、生活のリズムも一変し、本市を見る機会が多くなり、皆さまの声をお聴きし、ひとつずつ解決していくよう努力してきました。議会という枠組みの中でも、自分の考えや意見を通していくことが難しいこともたくさん経験させていただきました。

常に耳を傾け最善を考えて判断しているつもりでも、本当にこれで良いのか、これが正しい判断なのか、と迷ったりすることばかりだったような気がします。

これからもこの貴重な経験と学びとを糧にして、全力で務めてまいりたいと思いますので、ご指導、ご鞭撻を賜りますよう心よりお願い申し上げます。

新年のごあいさつ

後援会幹事長 南 和則

新春のお慶びを申し上げます。

昨年は市議会議員選挙に際しまして向井幹雄さんに大きなご支援をいただき、改めまして感謝とお礼を申し上げます。

さて、向井さんは新人議員ではありますが、議会や所属委員会で積極的に発言をしておられます。そして自分の活動を市のPRも合わせFacebook等のSNSを使い細かく発信しています。また議員活動の報告を聞く機会も毎月あります。

これらは皆さまに少しでも議員活動を身近に感じていただき、気軽にご意見をお聞かせいただけるようにとの思いで実行されていることです。

砺波市の現状・課題をしっかりと掴み、住みよい・住みたくなる街づくりに向けて議員としての役割を果たしていただきたいと願います。後援会としてもしっかりと支えてまいりたいと思います。本年も何とぞよろしくお願い申し上げます。

11月定例会の本会議・産業建設常任委員会で質問しました。(質問の要旨を掲載)

定 例 会	産業建設常任委員会
<ul style="list-style-type: none">①教員の働き方改革について②小学校教科担任制の導入に向けた本市の考えについて③デジタル教科書の導入に向けた環境整備について④砺波市教育大綱の改定について⑤保育士・幼稚園教諭の人材支援について⑥医療的ケア児の受け入れ環境整備について⑦幼児教育スタートプランの推進策について⑧となみブランドの推進策について⑨利便性の向上を目指した二次交通体系の充実について⑩ふるさと納税や企業版ふるさと納税の取組みと今後の推進策について	<ul style="list-style-type: none">①観光産業回復事業費について⇒第71回チューリップフェア開催に向けて②産業振興について③豚熱・鳥インフルエンザの予防対策について④「ふわふわドーム」の雨天時・冬期間の対策について⑤市内観光業への支援について⑥市道の融雪装置の清掃・点検について

主な活動報告

10/11 産業建設常任委員会現地視察

庄東地区 13:30～



生産調整(転作)の経過についての研修と農地農業施設災害復旧事業と地滑り災害復旧事業の現場を視察しました。

10/14 JR油田駅放置自転車の撤去

JR油田駅 9:20～



1か月前にステッカーを貼って啓発し、本日、自転車11台を撤去。撤去した自転車は、市民生活課で1年間保管します。

10/23 JR城端線油田駅クリーンアップ作戦

JR油田駅 7:00～



花壇やプランターへはチューリップ球根の植え替え、駅の清掃活動と環境整備を行いました。

10/24 油田ふれあい広場周辺美化活動

油田ふれあい広場 6:30～



今年も地区民体育大会が中止。(残念!) 来年こそはこのグラウンドで、皆さんと大きな声で競いたいと願っています。

10/25 砺波創生まちづくり「となみーていんぐ」

砺波東部小学校 19:00～



新しい生活様式への対応、SDGsの推進、Society5.0の実現について説明があり、その後意見交換会がありました。

11/6・7 秋の剪定枝リサイクル大作戦

高道グラウンド 8:30～15:00



家庭で出たスンバなどの剪定枝を回収。自ら剪定枝を運べない世帯には、各自治会等で収集運搬がありました。

11/7 第38回油田公民館まつり

油田ふれあい体育馆 10:00～15:00



成人式の集合写真や福祉作業所の販売・展示、夏休み絵画教室、手芸教室、生け花教室、石丸一の会、平木書会が展示されました。

11/9～11 産業建設常任委員会行政視察

新潟県 7:00～



新発田市で大規模農業経営体の後継者とブランド振興策について、南蒲原郡田上町で環状交差点、魚沼市で中山間地農業の視察を行いました。

11/12 砺波市議会報告会(般若中学校区)

般若農業構造改善センター 19:00～



主な意見は
①防災・災害時の氏名公表
②庄東・庄川地区の人口対策
③若者への認知症対策等について意見がありました。

11/22 東部っ子を語る会

砺波東部小学校 19:00～



テーマを「地域、保護者との協働による学校づくり」として今後の課題について話し合われました。

12/3 庄川上流視察(六厩産廃処分場計画)

岐阜県高山市莊川町 10:00～



庄川上流の水源地で、産業廃棄物最終処分場の建設計画があることを受けて、現地視察を行いました。

11/14 油田わくわくウォーキング 2021

油田地区一円 8:30～



児童クラブの子どもたちや地域の皆さん、総勢130名余りが参加。私も運動不足解消のため参加しました。

12/7 11月砺波市議会定例会一般質問

砺波市議場 10:00～



11月砺波市議会定例会で10項目の一般質問をしました。施策として活かされることを期待します。

11/15 富山県花卉球根農業協同組合との意見交換会

富山県花卉球根農業協同組合 13:30～



富山チューリップ球根の生産推移とオランダネット栽培の開発、ダブルネット栽培、超省力化生産の取組、スマート農業実証プロジェクトについて説明を受けました。

12/8 産業建設常任委員会

砺波市役所 10:00～



6項目について質問しました。議会報告会での要望も質問に加え、施策に活かされることを期待します。